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ACTA SESIÓN ORDINARIA No. 08-17 1 
 2 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO CERO OCHOð DIECISIETE CELEBRADA POR 3 
EL CONCEJO MUNICIPAL DE SAN PABLO DE HEREDIA, EL DÍA VEINTE DE FEBRERO DEL 4 
AÑO DOS MIL DIECISIETE, DA INICIO AL SER LAS DIECIOCHO HORAS CON DIECIOCHO 5 
MINUTOS, CONTANDO CON LA PRESENCIA DE LOS SIGUIENTES MIEMBROS: 6 
 7 
Quien preside:        8 
 9 
Sr. José Fernando Méndez Vindas , Presidente Municipal  10 
 11 
Regidores Propietarios:  12 
 13 
Sr. Julio César Benavides Espinoza 14 
Sra. Betty Castillo Ortiz 15 
Sr. Yojhan Cubero Ramírez 16 
Sra. Damaris Gamboa Hernández  17 
 18 
Regidores suplentes:  19 
 20 
Sra. María Julia Murillo Villegas  21 
Sr. Omar Sequeira Sequeira  22 
Sra. María de los Ángeles Artavia Zeledón  23 
Sra. Emilia Hernández García  24 
 25 
Síndicos  Distrito San Pablo Centro : 26 
  27 
Sr. Johan Granda Monge, Síndico  Propietario  28 
Sra. Ericka Esquivel Zamora, Síndica Suplente  29 
 30 
Síndicos Distrito Rincón de Sabanilla  31 
 32 
Sr. Rafael Ángel  Vindas Cubillo, Síndico Propietario  33 
Sra. Patricia Eugenia Zúñiga Arce , Síndica Suplente  34 
 35 
Funcionarios Municipales:  36 
 37 
Sra . Aracelly Salas Eduarte , Alcalde sa Municipal  38 
Sr. Gilberth Acuña Cerdas, Planificador Institucional a.i.  39 
 40 
Secretaría Concejo Municipal  41 
 42 

Sra. Lineth Artavia González, Secretaria  43 
 44 

Miembros ausentes  45 
 46 
Sr. José Alberto Vindas Vásquez, sin justificación  47 

 48 
 49 

SESIÓN ORDINARIA No. 08-17 50 
ORDEN DEL DÍA 51 

20-02-2017 52 
 53 
CAPITULO I. Apertura de la Sesión   54 
CAPITULO II. Comprobación de Quórum  55 
CAPITULO III. Aprobación del Acta N° 07 -17  56 
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CAPITULO IV. Exposición de funcionarios de la Empresa de Servicios Públicos 1 
   de Heredia S.A. (ESPH) sobre el Proyecto de Saneamiento  2 
   Ambiental en la provincia de Heredia.  3 
CAPITULO V. Mociones  4 
CAPITULO VI. Informes de Presidencia  5 
CAPITULO VII. Informes de Alcaldía  6 
CAPITULO VIII. Análisis y Tramitación de Correspondencia  7 
CAPITULO       IX. Asuntos Varios  8 
CAPITULO       X. Cierre de Sesión  9 
 10 
CAPITULO  I.         Apertura de la Sesión   11 
 12 
Sr. José Fernando Méndez da las buenas tardes a todos los presentes e indica que 13 
dará inicio a la Sesión Ordinaria N° 08 -17 de hoy 20 de febrero de 2017. 14 
 15 
CAPITULO II.         Comprobación de Quórum  16 
 17 
Sr. José Fernando Méndez procede a verificar que se encuentren presentes los 18 
miembros para dar inicio a la sesión.  19 
 20 
CAPITULO III. Aprobación de las Actas N° 07 -17 21 
 22 
Sr. José Fernando Méndez   somete a ratificación dicha acta : 23 
 24 
Acta N° 07 -17 25 
 26 
V Ratificada  27 

 28 
 29 
CAPITULO IV. Exposición de funcionarios de la Empresa de Servicios Públicos 30 
   de Heredia S.A. (ESPH) sobre el Proyecto de Saneamiento  31 
   Ambiental en la provincia de Heredia.  32 
 33 
Sr. José Fernando Méndez indica que se encuentran presentes funcionarios de la 34 
ESPH para realizar dicha exposición.  35 
 36 
Sr. José Daniel Quesada da las buenas noches y comenta que es parte de la 37 
Unidad Ejecutora del Proyecto de Saneamiento Ambiental. Denota qu e se hace 38 
acompañar del Sr. Pablo Soto, Director del Proyecto, Sra. Adriana Sancho, Unidad 39 
Ejecutora y el Ing. Gustavo Vega, quien también es parte del equipo. Agrega que 40 
presentaran información básica sobre el mismo:  41 
 42 

 43 
 44 
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 1 
 2 
Indica que de los cantones donde la empresa posee jurisdicción, solamente un 8% 3 
recibe tratamiento de aguas residuales y se extrapola a los demás cantones de 4 
Heredia, se reduciría aún más el porcentaje ya que no existe  ni siquiera 5 
alcantarillado sanitario.  6 
 7 

 8 
 9 
Indica que existe una red que se construyó en los años 40 pero se restringe 10 
solamente a lo que es el casco central de Heredia. Además esta infraestructura al 11 
ser tan antigua tiene muy malas condiciones y la empresa se ha dado a la tarea 12 
de hacer una sustitución de dicha redes, sin embargo solo es de 3km por año de 13 
tuberías. Señala que el tanque séptico no sería un problema si se diseñara 14 
adecuadamente e instala ra el drenaje como corresponde, pero muchos 15 
propietarios se desentienden de esto. Alude Heredia es una zona muy rica en 16 
mantos acuíferos y que existen estudios de la UNA donde se han detectado puntos 17 
específicos con contaminación  de nitratos, lo cual se asocia a dos tipos de fuentes, 18 
primero la utilización de tanques sépticos y segundo la utilización de fertilizantes. 19 
Agreg a que la cuenca del río Grande de Taracoles es la más contaminada de 20 
Centroamérica . 21 
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 3 
 4 
Denota que gracias a dicho decreto también se ejecutó el proyecto de 5 
mejoramiento ambiental del AYA, inaugurado en el 2015.  6 
 7 

 8 
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 2 
Recalca que dicho voto se emitió en el año 2007 y son muy pocas las acciones que 3 
se han realizado para solucionar dicho problema. Agradece el interés que ha 4 
tenido la Municipalidad de San Pablo de incorporarse a dicho proyecto.  5 
 6 

 7 
 8 
Alude que dicho proyecto no solo beneficia a los cantones heredianos sino a toda 9 
una cuenta y a todo el territorio nacional.  10 
 11 

 12 



6 
 

 1 
 2 

 3 
 4 

 5 
Indica que actualmente la empresa opera cinco pequeñas plantas, sin embargo 6 
son diminutas en comparación a las que se v an a construir. Una de ellas está 7 
ubicada en Ulloa de Heredia y la otra en San Francisco de San Isidro de Heredia, 8 
utilizando una tecnología de lodos activados en una modalidad de aireación 9 
extendida.  10 
 11 
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 2 
Agrega que las redes es el conjunto de tuberías que recolecta las aguas de los 3 
hogares y lo llevan hacia los colectores que poseen diámetros mayores y que 4 
conducen dichas aguas hacia las estaciones de bombeo o plantas de tratamiento.  5 
 6 

 7 
 8 

 9 
 10 
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 2 
Cabe mencionar que la empresa va a construir la prevista que llega hasta la caja 3 
sifón, y cada persona deberá realizar la instalación de la interconexión , para lo cual 4 
se está haciendo una campaña de sensibilización  a la poblacion.  5 
 6 

 7 
 8 
Al ser las dieciocho hora s con treinta y un minuto se encuentra ausente el Sr. José 9 
Alberto Vindas Vásquez.  10 
 11 
Denota que el proyecto se concibió para la totalidad de los cantones en los que 12 
la empresa tiene jurisdicción, sin embargo para un asunto de factibilidad, se 13 
delimitó en las zonas más densamente pobladas de estos cantones. Alude que se 14 
debe tomar en cuenta  que en San Rafael y San Isidro hay unas zonas que están 15 
muy poco desarrolladas. Señala que el proyecto esta dividido en dos subsistemas, 16 
el de San Isidro que posee su propia planta de tratamiento y el subsistema principal 17 
que incluiría lo que es la zona u rbana de San Rafael, Heredia y Santa Lucia de 18 
Barva.  19 
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 1 
Señala que los puntos rojas son la ubicación de las plantas de tratamiento y los 2 
cuadros azules son las ubicaciones de las plantas que posee la empresa en la 3 
actualidad.   4 
 5 
 6 
 7 

 8 
Alude que dicha imagen es un esquema de la distribución de las obras de la planta 9 
de Ulloa, ubicada al margen del rio Virilla.  10 

 11 
 12 
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Menciona que lo anterior es un esquema de la p lanta de San Isidro de Heredia, 1 
señalando que la de Ulloa posee una capacidad m áxima de 800 l/s y la otra  es de 2 
80 l/s.  3 
 4 

 5 
 6 

 7 
 8 
Comenta que se sienten muy orgullosas porque después de muchas trabas, han 9 
logrado conseguir la totalidad de los trámites que les corresponde como 10 
administración y que están dispuestos por ley. Agrega que actualmente se está 11 
adquiriendo los terrenos de las  estaciones de bombeo. También se están realizando 12 
los avalúos para poder adquirir los restantes terrenos. Alude que ha habido una 13 
acercamiento desde hace varios años con entidades financieras e inversionistas 14 
interesados en invertir en dicho proyecto, com o bancos nacionales o empresas 15 
internacionales.  16 
 17 
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 5 
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 2 
Seguidamente se presenta un video relacionado con el tema.  3 
 4 
Se abre el espacio de consultas, comentarios o dudas sobre el particular  5 
 6 
Sra. Damaris Gamboa espera que todos pongan de su parte para  que este 7 
proyecto se realice lo antes posible. Consulta si conocen el costo que será la 8 
conexión de la tubería a las casas y si algunas personas se negaran a  las mismas, 9 
como incide en el proyecto general.  10 
 11 
Sr. José Daniel Quesada denota que no es conven iente indica un costo ahorita ya 12 
que todas las casas poseen condiciones muy específicas. Con respecto a las 13 
interconexiones, la ley establece que si al frente de su casa pasa una red de 14 
alcantarillado sanitario, existe la obligación de conectarse, y la emp resa está 15 
obligada a cobrar dicha tarifa aunque no se lleve a cabo.  16 
 17 
Sr. Pablo Soto expresa que es conscientes de que la interconexión representa una 18 
inversión para las personas, así mismo al conectar la red se ahorra las limpiezas 19 
periódicas de los tanqu es. Como ejemplo comenta que se vive en un país sísmico 20 
y como tal existe un código, con la finalidad de proteger a las personas, de igual 21 
manera el alcantarillado probablemente va a encarecer un poco el costo de las 22 
viviendas, sin embargo es en beneficio de las personas. Reitera que se debe tener 23 
presente que la ley indica que al pasar un conector por frente de las casas, las 24 
personas están obligadas a conectarse y la empresa cobrar el servicio.  25 
 26 
Sra. Aracelly Salas agradece a las personas de la Empresa d e Servicios Públicos por 27 
estar presentes, y comenta que es un sueño de la municipalidad poder integrar al 28 
cantón de San Pablo en este proyecto. Denota que la salud no tiene precio  y que 29 
dicha inversión por familia es muy importante. Alude que dicha exposi ción la han 30 
conocido varios Concejos Municipales. Comenta que el AYA no tiene ninguna 31 
opción para el cantón  y que un proyecto de alcantarillado sanitario es lo mejor 32 
que se puede heredar. Denota que se puede estudiar la situación  en una comisión  33 
para lograr favorecer al cantón .  34 
 35 
Sra. Betty Castillo considera importante que dicho video se puede trasmitir en las 36 
escuelas para que los niños hagan consciencia del error que se comete al tirar 37 
basura a las alcantarillas, ríos y así evitar esta situaci ón.  38 
 39 
Sr. José Daniel Quesada responde que la empresa está consciente de lo anterior y 40 
que poseen una comunicadora específicamente para el proyecto de 41 
saneamiento y hay una campaña de sensibilización donde se asiste a las escuelas 42 
y colegios a informar a to dos . 43 
 44 




